

le résultat. L'esprit marche en aveugle & va son chemin, sans savoir s'il est encore fort loin du but, ou s'il approche. Seulement il fait qu'il marche. Le but se montre enfin tout à coup: mais l'instant qui précède cette lumière subite, est souvent aussi ténébreux que la route entière.

CXXVII.

Aigle & géometre.

L'esprit ne conoît de vérités en elles-mêmes que celles qu'il conoît par l'évidence. Que le géometre est éloigné de saisir de la sorte celles que son calcul lui démontre! Rabatons beaucoup du mérite de ces sortes de conoissances. Mais surtout rabatons encore plus de l'estime qu'on a coutume de faire des forces par lesquelles on y parvient. Que l'œil, qui ne peut bien apercevoir l'image du soleil que par l'interposition d'un verre noirci de fumée, n'insulte point à l'aigle dont le regard contemple l'astre en lui-même, & soutient toute la vivacité de ses feux.

CXXVIII.